
Compte Rendu
CTL du 17 février 2020

Après lecture des liminaires de Solidaires Finances Publiques 43, CGTFIP43 et FODGFIP43,
la Présidente revient sur plusieurs points.

Solidaires Finances Publiques 43 avait demandé la tenue en urgence d’un CTL sur le sujet de
la démétropolisation, suite aux annonces parues dans les médias. La Présidente précise que ce
sujet  sera  évoqué  en  question  diverse,  car  selon  elle  aujourd’hui  elle  aurait  très  peu
d’informations  et  aucun  document  à  nous  présenter.  Seule  certitude :  le  ou  les  services
déconcentrés seront localisés sur la commune du Puy en Velay. Elle précise que nous aurons
plus d’informations à la rentrée de septembre.

Concernant  les  informations  parues  dans  la  presse,  il  est  précisé  que  c’est  la  Direction
Générale qui a communiqué aux médias et non la Direction locale ; dès que cette dernière a eu
l’information elle a été transmise aux agents.

S’agissant de l’Espace France Service (EFS) du Chambon sur Lignon, il fera l’objet d’un
point à l’ordre d’un prochain CTL car pour l’instant selon la Direction, rien n’est « calé ».
Elle annonce que des groupes de travail sont prévus pour fixer une méthodologie de travail.
La  Présidente précise que la DGFIP fait partie des différents opérateurs de cet EFS, le but
étant de fournir un point de contact unique à l’usager (CAF, DGFIP,…)
Solidaires  Finances  Publiques  43 a  alerté  la  Présidente,  en effet  même si  rien ne semble
« calé » pour notre direction, le SIP d’Yssingeaux reçoit déjà des appels de cet EFS démuni
car ils ne peuvent sans l’aide du SIP répondre aux usagers (notamment pour la remise d’un
avis d’imposition).
Mme Exertier affirme prendre note de ce problème, et revoir avec les animateurs de l’EFS.
Car pour elle, il suffit que l'usager se connecte avec ses identifiants France Connect !!!!! Sauf
que dans la réalité, celui-ci ne les a pas et ne dispose pas forcément de connexion internet. Les
élus Solidaires Finances Publiques 43 ont dû lui poser 4 fois la même question pour savoir
quelle pièce demander à un usager qui ne dispose d'aucun identifiant….. Une fois de plus, il
aurait été judicieux d'associer les agents à cette mise en place afin d'établir une méthode de
travail avec des règles claires. Que ce soit dans la réception des usagers dans ces espaces,
mais surtout (en ce qui nous concerne), comment nous devons répondre aux sollicitations des
EFS,  que  pouvons-nous  leur  adresser  comme information,  sous  quelle  forme  et  par  quel
moyen sécurisé.



Ordre du Jour

Entretiens professionnels 2019

En  2019,  trois  agents  (1  contrôleur  principal,  2  géomètres)  ont  eu  recours  à  l’autorité
hiérarchique ; un dossier est passé par la CAP locale et deux à la CAP nationale.
Mme Croizier nous précise que 10 entretiens ont été boycottés, et que 8 autres n’ont pas pu se
tenir pour des raisons d’absence de l’agent.
L’entretien professionnel 2019 était similaire à celui de 2018, et pas de changement non plus
pour celui de 2020.
Pour Solidaires Finances Publiques 43, la difficulté du système est certainement l’explication
du faible nombre de recours, ce qui est regrettable.

Dotation globale de fonctionnement

Mme Croizier nous a dressé le compte rendu budgétaire de 2019, en précisant que la gestion
budgétaire a été maîtrisée.

Les  dépenses  d’affranchissement ;  premier  poste  de  dépenses,  la  baisse  constatée
depuis plusieurs années se poursuit ; ce qui s’explique par les mesures mises en place pour
rationaliser l’acheminement du courrier et bénéficier de tarif préférentiel avec l’envoi en un
point unique, le recours à Clic’esi,…

Les loyers ; deuxième poste de dépenses, le nombre de structures est inchangé par
rapport à 2018, cependant une hausse des loyers correspondants aux renouvellements de baux.
Il nous a été précisé qu'en cas de fermeture de service, il existait une clause de sortie sous
réserve d’un préavis.

L’entretien courant ; en hausse cette année car d’importants travaux ont été conduits
courant 2019 (travaux de mise en conformité dans le cadre de l’AD’AP, aménagement du
PUC, sécurisation sur sites,…).

Les frais de formation : une hausse de 14 % par rapport à 2018 , liée aux changements
de filière et de métiers principalement.

Les indemnités de mission sont stables.
A noter l’acquisition de deux voitures pour renouveler le parc existant.

Le matériel informatique; renouvellement comme chaque année,(achat de 17 micros
portables, 30 écrans, 50 unités centrales).

Les dépenses d’impression et de reprographie ; remplacement des matériels anciens
dont le contrat était arrivé à échéance, dans le cadre d’un nouveau marché.
Solidaires  Finances  Publiques  43  réitère  sa  demande  pour  avoir  au  moins  une  cartouche
d’encre d’avance pour les mopieurs ce qui ne semble pas trop exigeant.
Projets 2020
Dans le cadre du nouveau marché de matériels d’impression, il sera procédé à la nouvelle
vague de renouvellement afin de couvrir de façon homogène l’ensemble des services. Comme
chaque année, la DDFIP procédera au renouvellement partiel de son parc informatique.
Des travaux de réfection des sols sur le site de Terrasson seront conduits sur 2020.
Puis le déménagement de la trésorerie du Puy ville sur le site de la DDFIP aura lieu courant
d’année.
D’autres  projets  sont  encore  en  cours:  une  enquête  technique  concernant  le  coût  du
renouvellement de la sauvegarde du réseau de la DDFIP, des chiffrages concernant les besoins
en mobiliers et immobiliers , et la sécurisation du site d’Yssingeaux.



Accueil d’un service dans le cadre de la démétropolisation

La Directrice tient à rappeler le contexte.
24/04/2019 :  Suite  au  grand  débat  et  le  discours  du  Président  Macron,  l’objectif  est  de
rapprocher les concitoyens, une réflexion est lancée sur l’ensemble des administrations sur le
territoire.
Octobre  2019 :  Le  Ministre  des  Comptes  Publics  lance  un  appel  à  candidature  aux
collectivités pour accueillir  des services  déconcentrés avec une date  limite  de candidature
fixée au 29/11/2019.
29/01/2020 : annonce d’une première liste de 50 collectivités, une seconde liste devrait être
annoncée au printemps.
408  collectivités  (pour  84  départements)  ont  répondu  à  cet  appel  à  candidature.  Pour  le
département de la Haute-Loire, 4 collectivités ont postulé, cependant la Présidente ne désire
pas nommer ces dernières précisant qu’elles pourraient être dans la seconde liste présentée au
printemps.
Les services délocalisés seront des services administratifs, de gestion qui ne nécessite pas
d’accueil du public, pour un effectif total de 2500.
La Présidente affirme qu’elle n’a aucune information sur le nombre d’agents délocalisés sur la
commune du Puy en Velay, seule information dans l’appel à candidature il est spécifié des
services de 15 à 50 agents.

Questions diverses

S’agissant  de  la  caisse  unique  et  la  fin  du  numéraire  prévu  pour  le  31  mai  prochain,  la
Présidente précise que cette caisse sera probablement dans un service situé dans la Direction
rue des Moulins.
Quand on pose la question de la communication sur ce sujet auprès du public on nous précise
que tout est prévu mais pas programmé pour le moment.

Les  représentants  du  personnel  ont  alerté  la  direction  sur  le  mal-être  des  agents  suite  à
l’attribution de nouvelles missions et défaut de formation, la Direction s’est engagé à proposer
rapidement des réunions métiers.

Solidaires Finances Publiques 43 a demandé à  quelle  date  la Direction communiquerait  à
nouveau sur le nouveau réseau de proximité (NRP), avec notamment la mise en place des
Services de Gestion Comptable (SGC). Car, si la mise en place telle qu'énoncée en juin 2019
se réalise, alors de nombreuses trésoreries fermeront leurs portes le 1er janvier 2021, et seront
regroupées au sein des 5 SGC. Les mouvements de mutations n'ayant lieu qu'au 1er septembre
de  chaque  année,  les  élus  Solidaires  Finances  Publiques  43  ont  demandé  à  ce  que
l'information soit donnée aux agents avant fin mai 2020 pour que les agents devant "subir"
une mobilité forcée au 1er janvier 2021 puissent demander une mutation "choisie" pour le 1er
septembre 2020 (les demandes devant être effectuée en mai 2020 a priori). La Présidente a
indiqué qu'elle pensait communiquer sur le sujet d'ici l'été !!!!!! 

Les représentants Solidaires Finances Publiques 43 en CTL     :
PONS  Guilhaume/  GABRIEL  Frédéric/  CANTAT  Stéphanie/  SOYEZ  Noémie-Lucie/
DUCROQUET Angélique/ DO CARMO Jean-Louis




